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ACTA DEL CONCEJO DE LA DÉCIMA SEGUNDA SESION ORDINARIA DE LA 
ALCALDÍA IZTAPALAPA, REALIZADA EL DÍA TREINTA DE SEPTIEMBRE DEL DOS MIL 

VEINTIDÓS 
 
Con fundamento en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el artículo 
122, en la Constitución de la Ciudad de México en los artículos 52 y 53 y en la Ley de 
Alcaldías en los artículos 23, 24, 25, 26, 27 y 28 estando en la Ciudad de México, en la  
Alcaldía Iztapalapa, siendo las Doce treinta horas del día Treinta de Septiembre del dos mil 
veintidós, presentes en Utopía Meyehualco de la Alcaldía Iztapalapa, Ciudad de México, se 
reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 
 

No. Integrantes Área 
Asisten

cia 

1 
CLARA MARINA BRUGADA 

MOLINA 
Alcaldía 

Iztapalapa 
Presente 

2 
ERICK FERNANDO 

ÁLVAREZ MARTÍNEZ 
Concejo Presente 

3 YOLANDA CRUZ PÉREZ Concejo Presente 

4 
OLIVIA GARZA DE LOS 

SANTOS 
Concejo Presente 

5 
OSMAR MARTÍNEZ 

CHAVARRIA 
Concejo Presente 

6 GLORIA SILVA RAMIREZ  Concejo Presente 

7 JANET MORALES SÁNCHEZ  Concejo Presente 

8 GUILLERMO MORA LOYO Concejo Presente 

9 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

10 
ORLANDO RAFAEL REYES 

GÓMEZ GALVÁN 
Concejo Presente 

11 
BERTHA ALICIA MARTÍNEZ 

VARGAS 
Concejo Presente 

12 
DIEGO VÁZQUEZ 

RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico 

Presente 

 
Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía 
Iztapalapa, la Alcaldesa Clara Marina Brugada Molina, dio la bienvenida a los participantes, 
verificó el quórum por medio del Secretario Técnico y declaró el inicio de la reunión, 
sometiendo a consideración de los integrantes del Concejo el orden del día, previa lectura 
mismo que se aprobó por unanimidad de votos, desahogándose como sigue: ----------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1.  Lista de asistencia, verificación y declaración del quórum legal-------------------------------- 
Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de 10 concejales por lo 
que se declaró quórum legal requerido para la realización de la sesión. ------------------------------- 
2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día__________________________ 
La alcaldesa solicitó al Secretario Técnicoque diera lectura al orden del día propuesto. ---------- 
El Secretario Técnico realizó la lectura del orden del día.---------------------------------------------------
----------La alcaldesa asimismo  pidió que solicitará al Concejo la aprobación del orden del día, 
a lo que el Secretario Técnico hizo lo propio y el resultado de la orden del día es aprobado por 
unanimidad de votos.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Décimo Primera Sesión Ordinaria del 
Concejo de la Alcaldía Iztapalapa. ----------------------------------------------------------------------------- 
La alcaldesa solicitó al Secretario Técnico la dispensa de la lectura del acta de la sesión 
anterior y en su caso aprobación por parte del concejo. ---------------------------------------------------- 
El Secretario Técnico hizo lo antes señalado y solicitó al concejo lo propio a lo cual se aprobó 
ambos casos por unanimidad de votos -------------------------------------------------------------------------- 
4. Presentación del Programa de LUDI Calles.------------------------------------------------------------- 
La alcaldesadio paso a la presentación correspondiente, dicha presentación fue realizada por 
la Dirección General De Obras, a través de su director general de obras el Arquitecto Raúl 
Basurto, el objetivo principal del programa es que pretende recuperar un proyecto en la 
Alcaldía, principalmente en colonias con déficit de espacio público. Las LUDI CALLES son 
espacios de juegos permanentes y temporales de la demarcación de Iztapalapa, para la 
recreación de niños y niñas donde la desigualdad del espacio público se a corte------------ 
 Se involucrará a la comunidad para fomentar los derechos de las niñas, niños y adolescentes 
en espacios públicos, las calles principales donde se llevará a cabo el proyecto son las 
peatonales, particularmente callejones o las calles donde no haya tránsito vehicular, teniendo 
unainfraestructura permanente, de manea que las LUDI calles temporales se deben llevar a 
cabo con consensos de horarios determinados para poderlas cerrar y realizar las actividades 
lúdicas. Se estátrabajando un plano a través del Sistema de información geográfica para 
poder ubicar las zonas con mayor marginación y déficit de espacio público en la Alcaldía 
Iztapalapa a través del INEGI. El mapa de LUDI CALLES tiene ya tres zonas fijas, las cuales 
son: San Lorenzo, Territorial Agrarista y el Pueblo de Santa Cruz Meyehualco, de forma que 
se pretende unificar para que las trece direcciones territoriales puedan establecer el mismo 
programa. La pandemia atraso el programa un poco pero ya está de nuevo en marcha. Para 
este programa se ha diseñado un equipo de LUDI calles que tiene como objetivo la educación, 
asimismo se tendrá la recuperación integral de iluminación, pavimentos, bardas, juegos fijos o 
temporales al programa, bancas y sobre todo la recuperación del espacio público. ----------------
-----------------La alcaldesa agradeció la presentación y dio paso al siguiente punto de la orden 
del día. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5. Presentación del Programa Museos Comunitarios. --------------------------------------------- 
La licenciada Antonieta menciona que es un programa para pueblos y barrios originarios de 
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Iztapalapa,  donde se rescatará la historia a través de los museos comunitarios; tiene como 
estructura sedes propuestas, en cada sede se llevara a cabo una serie de  actividades  
programadas que puedan involucrar a la comunidad, el cual se llevara a cabo el próximo año.-
----- La alcaldesa agradeció la presentación y dio paso al siguiente punto de la orden del día---
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6.Presentación del Plan Hídrico de Iztapalapa_________________________________ 
La alcaldesa menciona que este Plan Hídrico se está llevando a cabo en Conagua y 
SACMEX, por lo que manifiesta que sería mejor invitar a la siguiente Sesión a Conagua y 
SACMEX para poder profundizar en este tema que es tan importante para Iztapalapa, de 
forma que se podrá aclarar cualquier duda. 
7. Asuntos Generales. ----------------------------------------------------------------------------------------------

Se presentaron los asuntos generales a lo cual los concejales expusieron lo siguiente con 
orden de participación. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
Concejala Janet:Agradece que en el orden del día se tome en cuenta el programa de museos 
comunitarios porque es uno de los compromisos de la administración, menciona algunas 
dudas que tuvo durante la Sesión, la primera duda es si los museos son comunitarios o de 
sitio y la segunda duda es sobre la cuestión de las sedes y el acceso para poder conocer el 
museo, y otra de las dudas es si habrá en los museos bibliotecas y como se establecería la 
convivencia en ambos espacios. Y pide reforzar la seguridad en el barrio de San Pedro, donde 
se encuentran todas las fábricas ya que se han presentado algunos altercados sobre todo los 
días viernes y sábados.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Concejala Olivia: Comienza dando los buenos días a todos los presentes y agradece la 
atención del ingeniero Basurto, comienza con tres temas: el Programa de  agua de lluvia si 
podrá beneficiar la Colonia Miravalle, el segundo tema es tener más vigilancia si es posible en 
la escuela primaria Ometecuhtlien la Colonia el Santuario en las horas  de la salida y en la 
secundaria diurna no.86 igualmente en los horarios de salida ubicada en la Colonia el 
Santuario, otro de los temas es tener más seguridad en el barrio de  Santa Barbara ya que 
hubo una balacera en septiembre  y muchos grupos  de delincuencia organizada 
extorsionaron  a los comerciantes de la zona, otro tema   importante es el de mototaxis que 
circulan  en sentido contrario y a mucha velocidad en  la colonia Santa Barbara, no siguen 
ninguna reglamentación estos mototaxis.---------------------------------------------------------------- 
También solicita apoyo de mantenimiento, para la unidad habitacional Prado Churubusco en la 
Colonia San José Aculco.-------------------------------------------------------------------------------------- 
Concejal Guillermo:Comenta que el programa de Museos es una oportunidad excelente, 
menciona que busca la manera de que la emergencia del agua sea atendida de manera 
eficiente, y asimismo agradece a la dirección general de Obras por el apoyo que brindo en la 

Colonia Cierra de Valles.--------------------------------------------------------------------------------------- 
Concejal Osmar:Reconoce el trabajo de todas las Direcciones Territoriales que atendieron las 
solicitudes que los Concejales realizan y celebra que el proyecto de LUDICalles se retomara, 
de manera que será una gran suma para el tejido social de las colonias de Iztapalapa, 
agradece también a la Dirección de Cultura el apoyo brindado en diferentes ocasiones, y 
menciona que se está trabajando con la unidad habitacional Estado de Anáhuac  el próximo 
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12 de diciembre, en tanto que  ellos cumplen 33 años, y se está creando un comité para poder 
llevar a cabo una celebración y poder rescatar toda la lucha de organización ciudadana que 
llevo a lograr esta unidad habitacional, menciona que se está teniendo mucha participación de 
los vecinos, por tanto, hace una invitación general a la Dirección de Cultura y a la Dirección 
Territorial para que  se integren y se haga un gran festejo con todos los vecinos, asimismo se 
está organizando con cultura metro para que se pueda llevar a cabo una exposiciónfotográfica 
y un documental de la historia de cómo se han formado las unidades habitacionales en 
especial la del Estado de Anáhuac.------------------------------------------------------------------------- 
Pasando a otro tema solicita la intervención a la alcaldesa en la escuela primaria Luis 
GuevaraRamírez que se encuentra dentro de la unidad habitacional Bella Vista, esta 
primariaestá solicitando apoyo para el arreglo del piso de la entrada, ya que se 

constatadovarios accidentes, aunque ya hay un Programa de apoyo por parte de la Alcaldía, 
menciona que si se pudiera anticipar el apoyo para la escuela ayudaría bastante.---------- 
El concejal también hace  mención de que hay unidades habitacionales con problemas 
internos, sobre todo la unidad Amanecer Bella Vista en la Colonia San Juan Jalpa, la primera 
de estas unidades tienen problemas de hundimiento en los pasillos, se ha trabajado con los 
vecinos los cuales están dispuestos para apoyar en el retiro del adoquín, por lo que también 
solicita el apoyo a la Dirección de Obras para poder hacer un estudio y que se lleve a caboun 
plan de trabajo a seguir, por otro lado las unidades  de Bella Vista 14A y 14B tienen el 
problema de un socavón interno en la zona del estacionamiento, ya acudió Protección Civil y 
la Directora  Territorial que es la licenciada Verónica de manera que ya se  dictamino, sin  
embargo se necesita la intervención para que pudieran acudir y solucionar este problema que 
tiene aproximadamente un año.----------------------------------------------------------------------------- 
Otro de los problemas que menciona es tambiénen la Colonia de San Juan Jalpa en la unidad 
habitacional San Francisco 3, el cual tienen el problema de una barda que estáa punto de 
colapsar de la misma forma la Dirección Territorial ya está al tanto, pero con las lluvias de los 
últimos días sea ido reblandeciendo aún más la tierra.------------------------------------------------ 
Otro de los temas que abordo el concejal Guillermo es sobre el parque Banjidal, hace mención 
de que le hace falta una intervención en la cuestión de poda de árboles, comenta también que 
se encuentran cables sueltos de postes y está generando que los pasillos esténobstruidos, y 
de manera que también han intentado robar las rejillas que delimitan el parque de perros. 
Por último,reconocer el trabajo de la Territorial Ángeles Agrarista, y el trabajo de la alcaldesa 
que hace un gran trabajo siempre, la inundación ha sido un tema complicado desde años 
atrás, pero se ha visto mucho el apoyo por parte de la alcaldesa y eso tiene muy contenta y 
feliz a la gente.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Dedica agradecimientos a la alcaldesa porque siempre revisa personalmente las obras que se 

llevan a cabo.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Concejala Yolanda: Felicita particularmente a todos los presentes por que han sido días muy 
complicados, sin embargo, Protección Civil siempre estuvo al pendiente y ayudando. De 
manera que prosigue dando las gracias al licenciado Méndezy al Ingeniero Alfonso, y en esta 
ocasión también darle reconocimiento al Arquitecto Basurto que se realizaron las solicitudes 
que se pidieron en el concejo pasado, y de todas la Territoriales que se hicieron solicitudes y 
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peticiones se les dieron atención personal de la licenciada Guadalupe y la licenciada Verónica 
que han dado atención y seguimiento.--------------------------------------------------------------------- 
Menciona que la alcaldesa es la mejor evaluada y eso tiene que ver también con un equipo 
integral que hace que Iztapalapa avance. ---------------------------------------------------------------- 
 Menciona que en el siguiente concejo se abordara un tema importante que es el presupuesto, 
el cual se necesita más para escuelas y más que los niños ya están de tiempo completo se 
necesita que se encuentren en buenas condiciones, para poder satisfacer el derecho a la 
educación.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Por otro lado, se necesita apoyar a las escuelas de manera aleatoria con operativos de 
seguridad ya que los papás dejan a los niños en la entrada de la escuela y ocasiona conflictos. 
Por último, la concejala Yolanda pide al áreaJurídica el apoyo para la recuperación del espacio 

que esta junto al mercado Cuilapan porque aún hay presencia de indigentes que se brincan al 
mercado, ese es un espacio para siembras urbanas, pero es necesario poder recuperarlo 
junto con los vecinos que son participativos.------------------------------------------------------------- 
Concejal Orlando:Agradece la atención oportuna de las áreas generales sobre todo de 
Protección Civil después de los sismos, ya que dio un dictamen oportuno en los planteles que 
se tuvo problemas sobre todo con el nivel básico, y Medio Superior, hay uno en específico de 
nivel básico que es la escuela primaria en la Vicente Guerrero, se encuentra una barda a 
punto de colapsar, sin embargo, ya se hizo la intervención necesaria para evitar el colapso. 
También comparte que elpresidente de la Comisión de Participación Ciudadana se distingue 
por unas invitaciones específicamente por parte de Instituto de Planeación Democrática y 
Prospectiva de la Ciudad de México para formar parte de las mesas en materia de 
organización Territorial, llevándose a cabo la convocatoria para que se integren. 
 El concejal Orlando también comparte que el Instituto Electoral de la Ciudad de México se 
están llevando a cabo las mesas constructivas en materia de los pueblos y barrios originarios 
de las circunscripciones para el siguiente periodo.---------------------------------------------------- 
Menciona que se suma al concejal Osmar por que ha hecho una labor importante por la 
Alcaldía Iztapalapa junto con la alcaldesa.---------------------------------------------------------------- 
Felicita y agradece a la alcaldesa por ser la mejor evaluada y por hacer mejor historia, también 
agradece a dos directores generales, en primero al Ingeniero Alfonso Hernández por siempre 
atender las necesidades, asimismo agradece a la dirección Jurídica encabezada por Tania, y 
termina agradeciendo a los directores Territoriales por atender las respuestas. 
Concejala Teresa: Agradece las diferentes áreas sobre las gestiones presentadas, y 
menciona el tema de un Sendero Seguro que está en la frontera de San Miguel Teotongo 
yIxtlahuacánmenciona quealgunas de las iluminarias están apagadas y es el lugar por donde 
acceden los transportes públicos.---------------------------------------------------------------------------- 

Otro tema importante tiene que ver con la Calle de Maravillas entre San Miguel y Miravalle y 
San Miguel Teotongo, especifica que la Alcaldía ha otorgado muchos recursos económicos, se 
hizo un Sendero Cultural con intervención iluminaria y seguridad pública, pero nuevamente 
esa área requiere de mucha atención, es por eso que se solicita la ayuda  paravigilar esa zona 
ya que tiranmucha basura ycascajo diariamente, se han hecho muchas asambleas, pero es un  
problema que seresuelve momentáneamente, pero se sigue teniendo la basura en esa zona. 
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 Otro tema que menciona la concejalaTeresa es la inseguridad que se está dando en la 
Avenida principal de Teotongo, donde se han dado casos de inseguridad estando presentes 
las patrullas del Estado de México y no hacen nada para detener la ola de extorción y 
secuestros que se vive en esa zona, es un tema que pide que aborde elGabinete de 
Seguridad para obtener el apoyo que la ciudadanía solicita en esta zona.--------------------- 
Concejala Bertha:Agradece a la alcaldesa por las iniciativas presentadas en la Sesión  sobre 
todo en el rescate a las culturas, también agradece al Director de Protección Civil  por que 
brindo la ayuda oportuna  en los sismos ocurridos recientemente, asimismo también agradece 
al Director de Servicios Urbanos y al Director de Obras, quienes han atendido las peticiones 
que se han hecho llegar y a los Directores Territoriales que  han apoyado con la gestión, la 
cual es muy importante porque la ciudadanía sigue confiando en esta Administración y de esta 

forma permitiendo un avance para gozar de los beneficios  de la comunidad.---------------- 
La alcaldesa agradeció las intervenciones de los concejales y atendió los temas e inquietudes 
de los mismos sobre los diversos temas los cuales se atenderán y se dará respuesta pronta a 
cada una de los temas por los servidores y se retomaran las propuestas expuestas también. -- 
8. Clausura-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció el desahogo de la sesión y se declaró clausurada la Décima 
SegundaSesión Ordinaria del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, y los trabajos 
correspondientes, siendo las trece horas con veintiochominutos y cincuentainueve segundos 
del día Treinta  de Septiembre de dos mil veintidós por el Secretario Técnico.----------------------- 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía 
Iztapalapa, firman los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron------------------------ 
 
 
 
 
 
 

LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
ALCALDESA DE IZTAPALAPA 

 

 

 

 

 

ERICK FERNANDO ÁLVAREZ 
MARTÍNEZ 

 
CONCEJAL 

 

  

 

 

 

YOLANDA CRUZ PÉREZ 

CONCEJALA 
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OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS  

CONCEJALA 

 

 

OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA  

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

JANET MORALES SÁNCHEZ 

CONCEJALA 

 

GUILLERMO MORA LOYO  

CONCEJAL 
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TERESA ORTEGA RICO 

                        CONCEJALA 

 

 

 

ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ 

GALVÁN                     

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

BERTHA ALICIA MARTÍNEZ VARGAS 

CONCEJALA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       GLORIA SILVA RAMIREZ 

                               CONCEJALA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Estas firmas forman parte del Acta No. 12CAI/30/09/2022 de la DécimaSegunda Sesión Ordinaria del 
Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el Treinta de Septiembrede dos mil veintidós.  

Estas firmas forman parte del Acta No. 12CAI/30/09/2022 de la Décima Segunda Sesión Ordinaria del 
Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el Treinta de Septiembre de dos mil veintidós.  


